

Protokoll der 10. Mitgliederversammlung

Datum: Mittwoch 11. Mai 2022, 19.00 – 20.30 Uhr
Ort: Zentrum MaiHof, Luzern
Anwesende: 24 Mitglieder, Gäste

Traktanden:

1. Begrüssung
 2. Wahl der Stimmzähler:in
 3. Protokoll vom Mai 2021 (schriftlich)
 4. Info des Co-Präsidiums
 5. Bericht aus unseren Angeboten und Projekten
 6. Jahresbericht 2021 und Genehmigung
 7. Jahresrechnung 2021 und Genehmigung
 8. Bericht der Revisor:innen
 9. Budget 2022
 10. Mitgliederbeitrag 2022
 11. Verabschiedung Revisor:innen
 12. Wahlen Revisor:innen
 13. Verabschiedungen aus dem Vorstand
 14. Wahlen Co-Präsidium und Vorstandsmitglieder
 15. Varia
-

1. Begrüssung

Iris Heydrich begrüsst die Anwesenden zur 10. Mitgliederversammlung (inkl. Gründungsversammlung). Ein 10-Jahr Jubiläum wird für das nächste Jahr geplant. Der Vorstand freut sich über die heutige Teilnahme der Mitarbeiterinnen, von Mitgliedern des Beirates, Freiwilligen und den Gästen. Speziell begrüsst wird Birgitte Snefstrup (Gründungsmitglied und frühere Geschäftsleiterin bis Anfang 2021), Christian Wandeler (Sicherheitsmanager Stadt Luzern), Corinne Eisler (Fachmitarbeiterin ZISG). Iris Heydrich stellt fest, dass die Einladung Mitgliederversammlung termingerecht versandt wurde.

2. Wahl der Stimmzähler:in

Christina Erni-Hierzer wird zur Stimmzählerin gewählt.

3. Protokoll vom Mai 2021 und Genehmigung

Der Vorstand schlägt das Protokoll der 9. MV (wurde schriftlich abgehalten) zur Genehmigung vor. Im vergangenen Jahr waren Vorstandswahlen für zwei Jahren, alle Vorstandsmitglieder wurden gewählt, Decharge wurde erteilt.

Das Protokoll 2021 wird genehmigt.

4. Info des Co Präsidiums

Co-Präsidium hebt aus dem vergangenen Jahr folgende Schwerpunkte hervor:

- Corona-Situation hat die Vorstandsarbeit nicht grundsätzlich behindert. Dieser hat – wenn nicht anders möglich – digital getagt.
- Die Pensionierung der Geschäftsleiterin Birgitte Snefstrup führte zu einer Neubesetzung der Leiterin der Geschäftsstelle. Nach einer Zwischenlösung konnte mit Daniela Gisler und Eliane Burkart in einer Co-Geschäftsleitung zwei kompetente Nachfolgerinnen gefunden werden
- Die Angebote haben sich entwickelt, LISA hat sich als Drehscheibe in Luzern und teilweise auch in der Zentralschweiz etabliert.
- Die Corona Situation war eine grosse Herausforderung für die Sexarbeiter:innen und damit auch für Geschäftsstelle.

5. Bericht aus unseren Angeboten und Projekten

- Mit Corona hat die Beratungsstelle definitiv etabliert. Dies zum einen durch die damit einher gegangenen Not der Sexarbeiter:innen aber durch damit verbundenen Anfragen von Seiten der Medien, Politik und von Fachpersonen.
- Der Bedarf an Beratung war so gross, dass die Infrastruktur erweitert werden musste. Dies war mit einem zusätzlichen Büroraum dank der Katholischen Kirche Stadt Luzern schnell möglich. Dank der AKS konnte die Einrichtung finanziert werden.
- Das Angebot „Lisa-Care“ bietet einen niederschweligen Zugang für gynäkologische Untersuchungen und Tests für durch sexuell übertragbare Infektionen. Nach ersten Anlaufschwierigkeiten, ist das Angebot nun sehr gut bekannt und wird gut genutzt. Untersuchungen sind im Gyn-Zentrum am Bahnhof möglich. Eine sehr grosse Unterstützung durch die Leitung und die MA des Gyn-Zentrums ist spürbar. Eine Startfinanzierung war durch die Stadt Luzern möglich. Nun wird das Angebot finanziell durch Bund und Kanton unterstützt.

6. Jahresbericht 2021 und Genehmigung

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt

7. Jahresrechnung 2021 und Genehmigung

Ruth Weber macht Ausführungen zur Jahresrechnung 2021. Die Vermögenssituation ist im Vergleich zu 2020 noch besser geworden. Die Reserven konnten massiv erhöht werden. Dies durch eine konsequente Arbeit der Fundraisingsgruppe und gleichzeitig hat ev. Corona die Mittelbeschaffung begünstigt. Mit Corona hat LISA auch zweckbestimmte Mittel erhalten, welche der direkten Nothilfe von Sexarbeiter*innen zu Gute kamen.

8. Bericht der Revisor:innen

Peter Bischof liest den Revisionsbericht vor, der von ihm gemeinsam mit Monika Müller erstellt wurde. Sie haben Stichproben von der Buchhaltung gemacht und sind zum Schluss gekommen, dass die Buchhaltung ordnungsgemäss geführt wurde. Sie empfehlen die Buchhaltung zu genehmigen. Die Buchführung wird von den Anwesenden genehmigt.

Ebenso empfiehlt Peter Bischof dem Vorstand Decharge zu erteilen: Mit Mitgliederversammlung erteilt dem Vorstand einstimmig Decharge.

9. Budget 2022

Ruth Weber macht Ausführungen zum Budget 2022 und berücksichtigt dabei die aktuellsten Entwicklungen. Die Mitgliederversammlung nimmt das Budget ohne Fragen zur Kenntnis.

10. Mitgliederbeitrag 2022

Die Mitgliederbeiträge für Einzelmitglieder von Fr. 50.- und Kollektivmitglieder von Fr. 120.- werden einstimmig durch die MV genehmigt.

11. Verabschiedung Revisor:innen

Katharina Hubacher würdigt die wertvolle und gerade für einen kleinen Verein wichtige Arbeit der Revisor:innen Peter Bischof und Monika Müller.

12. Wahlen Revisor:innen

Folgende Kandidat:innen werden der MV zur Wahl vorgeschlagen

Gaby Kurer ist Fachfrau Finanz- und Rechnungswesen, arbeitet bei Caritas Schweiz und ist selbständig.
Marc Weibel ist Betriebswirtschafter, seit 20 Jahren selbständiger Finanzberater in Luzern, vielfältig ehrenamtlich tätig, zb. Als Präsident der Energiegenossenschaft Luzern

Beide werden einstimmig gewählt.

13. Verabschiedungen aus dem Vorstand

- Katharina Hubacher würdigt die Arbeit von Lilian Bachmann, die aus beruflichen Gründen leider den Vorstand bereits nach einem Jahr wieder verlassen muss.
- Katharina Hubacher würdigt die Arbeit von Heidi Rast. Heidi Rast ist eine Gründerin von Lisa. Sie hat nicht nur zur Gründung beigetragen, sondern sich auch sehr aktiv für die Weiterentwicklung von Lisa eingesetzt. Heidi wendet sich dankend an die Mitgliederversammlung. Dankend dafür, dass sie diese Arbeit leisten durfte. Sie wünscht Lisa weiterhin nur das Beste für die Zukunft.
- Katharina Hubacher würdigt die Arbeit von Iris Heydrich (Co Präsidentin), ebenfalls eine Gründerin von Lisa. Viele Entwicklungen im Bereich der Personalführung und Personaladministration gründen auf deren Arbeit. Sie hat sich dann auch bereit erklärt, bei einer ungeplanten Vakanz, das Präsidium erst a.i. und dann regulär zu übernehmen. Letzteres im Co-Präsidium mit Katharina Hubacher. Iris wendet sich an die Mitgliederversammlung mit einem Dank und guten Wünschen an den Verein LISA.

14. Wahlen Co Präsidium und Vorstand

Edith Lanfranchi-Laube stellt sich zur Wahl als Co-Präsidentin. Sie wird nach einer langen Karriere im Bildungsbereich im kommenden Sommer pensioniert werden. Sie freut sich sehr über eine Wahl und darüber, sich in diesem Verein zu engagieren. Sie wird einstimmig als Co-Präsidentin gewählt.

Sandra Niederberger ist Sozialpädagogin in der Stiftung Brändi, sie ist zudem im Studium zum Master in der Sozialen Arbeit. Zudem war sie bis vor kurzem Kantonsrätin im Kanton Nidwalden.

Sereina Galliard ist Hebamme und Fachperson sexuelle Gesundheit in Bildung und Beratung.

Beide Kandidatinnen werden einstimmig gewählt. Katharina Hubacher freut sich, gemeinsam mit dem neuen Vorstand die weiteren Herausforderungen anzugehen.

15. Varia

Daniela Gisler weist auf die Ausstellung „Eroberung der Nacht“. Der Verein LISA gestaltet im Rahmen dieser Ausstellung eine Wand, welche die Situation von Sexarbeiter*innen beleuchtet, welche in der Nacht arbeiten.

Katharina Hubacher schliesst die 10. Mitgliederversammlung um 20:10, dankt den Anwesenden und führt über zum inhaltlichen Teil.

Luzern, 11.05.2022

Für das Protokoll: Christian Vogt